

CON CENSURA ECLESIASTICA

Redacción y Administración:
Calle de Cervantes «Imprenta Moderna»

Núm. 2.904

Tortosa.-- Viernes 19 de Julio de 1918

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
Una postal al mes en toda España.
Número 5 céntimos.

DESDE MADRID

Sandez o locura

Hay rumores y opiniones, para todos los gustos. Dicen algunos que el lunes se acordará el «financiamiento» temporal, pero afirman otros que aún seguirán vivitas y coleando una semana para que el señor Besada saque adelante varios proyectos que son como la harina con la que se van a amasar determinados panes, quisiere decir, aumentos de gastos, ya votados. Si funcionan siete días más las Cortes, será con la Mesa y los Maceros y con tal cual diputado o senador, que están retenidos aquí por asuntos de familia, o por negocios de carácter particular y en manera alguna por atender y cumplir deberes parlamentarios. La desbandada es general. En parte el calor y en parte la moda echan de aquí a todo el mundo y muy especialmente a la gente política que siente el tirón de la cesta, o el atractivo de la casa de campo, o la necesidad de echar tapas y medias sueltas en la salud en algunas de las aguas que curan los estragos de la gula, de la pereza y de la codicia.

Desde este punto de vista, los parlamentarios, urds, tendrán las bendiciones o por lo menos la gratitud de tantas familias como estaban deseosas de someterse al imperio de las vacaciones. Es posible que sin el retraimiento de las susodichas izquierdas, todavía hubiéramos tenido un par de semanas de Cortes, pero con la retirada de *as feras* republicanas, socialistas y reformistas, que tan a satisfacción de los primeros actores cooperaban a la farsa, no hay remedio que poner remate a la representación hasta mediados de Octubre, en que se habrá rehecho la compañía. Esto de que no hay remedio, se entiende desde el punto de vista parlamentario, según el cual, aunque el Gobierno, cuando de veras quiere una cosa, consigue, si cuenta con mayoría, su aprobación más o menos pronto o más o menos tarde, es indispensable el ejercicio de la oposición, y no el de la oposición razonada, serena, reglada por el patriotismo, que es la que hacen las únicas y verdaderas derechas de las Cortes, sino la oposición chillona, escandalosa, cascabelera que perpetran las izquierdas.

A estos gobiernos de primates o de ases, de josesinos y belmontes de la política, les falta algo, faltándoles esta segunda oposición, hasta el punto de que la piden, la suplican y la ruegan con todo encarecimiento.

Bueno que la tengan; pero no olviden que a veces, no se invoca la tempestad en vano, y que llamarla por quienes tienen el deber de conjurarla, es algo que tiene trazas de sandez o sus puntas y ribetes de locura.

MIGUEL PENALFÓR

Crónica humorística

Servicio obligatorio femenino

Según leemos en un periódico inglés parece próximo el momento de organizar un ejército de mujeres.

Para ello será necesario someterlas al servicio militar obligatorio, a cuyo efecto el Gobierno británico presentará oportunamente el proyecto de ley. El motivo de esta resolución está bien claro: en Inglaterra sobran mujeres y faltan hombres.

De lo primero ya tenemos noticias ciertas. Sabido es que en el Reino Unido

existe desde hace muchos años un enorme excedente de mujeres, lo cual ha dado lugar al desarrollo del sufragismo que en los días anteriores a la gran guerra tanto dió que hacer a los gobiernos británicos. Con la formación de un ejército de mujeres la contienda presentará un aspecto epigramático, pues no cabe duda que constituirá una nota originalísima digna de una opereta de Offembach.

La organización tendrá un aspecto pintoresco: veremos por primera vez en el mundo «generales», «coronelas» y hasta «furriela».

Las más altas serán destinadas a la escuadra de «gastadoras». Y cuando hayan caído bajo el plom, bajo las balas, cien mil, doscientas mil, un millón de mujeres, los ingresos habrán conseguido dos cosas: suprimir la desproporción que existe entre el número de mujeres y el de hombres y poder esperar a la llegada del gran ejército yanqui.

Lo malo es que esas individualidades adiestradas en la guerra, hechas al olor de la pólvora y al estampido de los cañones, habrán cambiado su carácter dulce, la delicadeza femenina por un aspecto de ferocidad que las haga terribles a los gobiernos. Si ya antes de haber ido a la guerra eran temibles esas señoras sufragistas que eran el bú de todos los alcaldes de Londres que será el día en que vuelvan vencedoras de los campos de batalla? Como Dulcinea del Toboso habrán adquirido un aspecto hombruno y se impondrán a los gobiernos con la terrible belicosidad de una partera.

Esas mujeres que hoy discurren pacíficamente por las calles de Londres acompañadas de perritos falderos y que en su hogar se dedican a la educación de gatos, de loros y de tittis brasileños, dentro de pocos días irán taconeando por las calles de la vieja metrópoli marcando el paso: un... dos... un... dos... ¡De frente! ¡Mar! ¡Por la izquierda en guerrilla! ¡Por la derecha en línea! ¡De a cuatro... derecha!

La guerra las devolverá después apergaminadas, con el cabello de estopa chamuscado por las balas; con un genio avinagrado y por muchos años habrán de desplegar mucho tacto los gobiernos para evitar que a cada dos por tres se amotinen y pidan la cabeza del primer ministro por haber incurrido en el desagrado de las veteranas de la guerra europea.

Por eso nosotros nos permitimos aconsejar a Lloyd George que lo medite mucho antes de dar ese paso decisivo de militarizar a las mujeres.

EL DUENDE AZUL.

Tortosa 18 VII 1918.

Escotes y otros excesos

El excelentísimo señor Obispo de Almería ha publicado una circular contra los trajes femeninos inmodestos. En ella censura acremente, de modo especial, el que las señoras vayan vestidas así al santo templo.

A continuación dice el Prelado:

«En virtud, pues, de nuestra autoridad episcopal, prohibimos a todas las mujeres, cualquiera que sea su edad y condición, entrar en la iglesia con «escotes» exagerados, o con los «brazos» y «piernas» descubiertos (o velados con telas transparentes.)

«Reprobamos el uso de las «taldas» excesivamente «cortas» (debiendo cubrir o pasar las rodillas), así en las «faldras»; y rogamos a las «señoras maestras» y se lo encarecemos en el Señor, que supuesto son las encargadas de educar cristianamente a la juventud y niñas que frecuente sus escuelas, «no admitan» en sus colegios a las que se presenten con trajes tan «cortos» y escotes tan inmodestos, que están abiertamente opuestos a los principios de la moral católica, fundamento de la verdadera educación.»

«Mandamos» a todos los encargados de nuestros templos e iglesias que «no permitan el ingreso» a las que no vengán decentemente vestidas, «ni les administren» la Sagrada Comunión.

Asimismo, «dispnemos» que las personas religiosas, en sus colegios, obliguen a las niñas que a ellos concurren a llevar los vestidos regularmente alargados, «debiendo despidir» a cuantas se resistan «a castar y cumplir» esta nuestra resolución.»

Un conflicto grave

Por diferencias existentes entre la Comunidad de Regantes de Tortosa y la Real Compañía administradora de los canales del Ebro, que suministran agua a las extensas plantaciones de aquella comarca, diferencias que resolverán los Tribunales de justicia ante quien el pleito que sostienen ambas entidades, se sustancia, la Real Compañía administradora del canal, sin esperar el fallo de los Tribunales, ha procedido a disminuir el caudal de agua del canal, rebajando su nivel en 40 centímetros. Esto hace que las plantaciones de arroz de los terrenos altos hayan quedado sin riego, con lo cual se perderá una gran cosecha de arroz, pérdida que ha de repercutir en la economía nacional, haciendo sentir su efecto en toda España, donde tan necesario es atender al problema de las subsistencias.

Con motivo de este acto, realizado por la Real Compañía del canal, los agricultores perjudicados, las autoridades y entidades de Tortosa han expedido los siguientes telegramas:

«División hidráulica» Por motivos ignorados de esta Comunidad rebajado nivel Canal 0,40 metros irrogando perjuicios.

Gobernador Tarragona.—Pongo su conocimiento malestar reinante entre propietarios arrosales que al ver disminuir dotaciones Canal por medidas represivas Real Compañía amenazan con alteraciones orden público. Urge disponga restablecer riego para tranquilidad esta comarca.—Alcalde Piñana.

Gobernador Tarragona.—Amenaza alteraciones orden público medidas represivas Real Compañía al disminuir dotación aguas canal intento destruir cosecha centenares jornales arroz. Urgentísimo ordene restablecer riego.—Presidente Sociedad Velocipédica, Caminal.

Gobernador de la provincia.—Rumores alarmantes cultivadores arroz ante pérdida cosechas represión Real Compañía rebajando aguas Canal. Miseria muchas familias, pérdida grandes extensiones plantadas dicha gramínea si urgentemente no devuelven aguas.—Presidente Cámara Agrícola, Ayuso.

Gobernador Tarragona.—Gran alarma cultivadores arroz al ver perder cosechas culpa Real Compañía cerrar aguas riego. No devolvér aguas inmediatamente miseria muchas familias. Animos muy excitados.—Presidente gremio sembradores San Antonio, Espuny.

Gobernador Tarragona.—Real Compañía cierra aguas muchas hectáreas plantadas arroz, y ante ruinas, nuestros hermanos cultivadores suplicamos a V. S. orden inmediata circule riego, protestando imprudente provisión dicha entidad.—Presidente Sindicato San Jaime.

Gobernador Tarragona.—Federación Agrícola Ebro, ante alarma producida injustificado cierre aguas Real Compañía campos arrosales, sumiendo miseria muchas familias, protesta ante V. S. pidiéndole amparo inmediata devolución aguas cales, evitación alteraciones.—Presidente Federación, José Querol.

Ministro Fomento.—A pesar protesta ante gobernado provincia, esta Comunidad, Cámara Agrícola, Sindicato San Jaime, Federación Sindicatos Ebro, Sociedad Velocipédica y esta Alcaldía, continúa rebajada dotación acequias Cacha y Piñana represión Real Compañía, destruyendo cosecha arroz grandes extensiones y miseria centenares familias. Urgentísimo devuelven aguas, evitara miseria y con ella alteración orden público.—Presidente Sindicatos.

Para evitar el triste estado de cosas reflejado por los anteriores telegramas y el gravísimo conflicto que todo ello puede ocasionar al Gobierno, a la nación y a los terratenientes, ha llegado a esta corte una Comisión, formada por D. Pedro Lamote, D. Ramón Martí y por el ex alcalde de Tortosa D. Juan Bautista Foguet.

Lo que antecede es tomado de nuestro colega de Madrid «El Siglo Futuro». También se ha hecho eco del conflicto «La Iberia» y otros periódicos.

LA ANARQUÍA RUSA

Trozos de las memorias del corresponsal en Rusia de «Le Petit Parisien».—El balance y la enseñanza de una revolución.

M. Claude Anet, corresponsal en Rusia de *Le Petit Parisien*, ha empezado en dicho periódico una curiosísima serie de artículos acerca del estado actual de lo que fue el Imperio ruso. El estudio de M. Anet, pintoresco e interesante, vale la pena de que uno se detenga en él. Comienza por mostrar el espectáculo exterior en Petrogrado, nadie por las calles, las tiendas cerradas por medio de planchas colocadas apresuradamente, pues:

«En tiempo del zar Petrogrado era la ciudad más tranquila del mundo, en la cual ningún alimón tenía cerradas sus confeiternas o de telón metálico.»

«Hoy, no se ve más que la triste fisonomía de la gente que trata de resolver un problema difícil: comer. Una zanahoria vale dos rublos (5,33 francos), y lo demás en proporción.»

«Las fábricas están cerradas, los Bancos y oficinas, cerrados; las Administraciones repartidas con algunos miles de empleados bien pagados; recuerdo del antiguo *tschin*.»

«H. b. en Petrogrado 250.000 soldados; hoy no hay más que los prisioneros *botchiviks*.»

«Los que van son muchos chicos y a los que no puedo llamar militares. Son voluntarios del Ejército rojo, aprendices puestos en la calle por la clausura de las fábricas y que en los cuarteles vacíos, hablan albergues *pan y alcohol* y comen *salmon* sobre *sup*.»

«En el muelle encuentra *Mob Anet* a un viejo banquero que se apresura a todo correr para entrar en su casa antes de la noche; malo tiempo hacen las calles después de la caída de la tarde.»

EL ALMA RUSA

Después del mundo exterior, muestra M. Anet el pesimismo de los amigos Judos a quienes se aproximó. Los pobres gentes, dice, están en el último grado de la miseria e incapaces para tratar de salir de él; de modo que «qué concierto de lamentaciones». Esto, es, dice M. Anet, *Job* en el muladar.

Aquí M. Anet presenta una nota curiosa: «En ningún país del mundo se ha enajenado» como ellos decían, el extranjero, con arte más perfecto, con una inteligencia general y láctica de no enseñar sino el exterior bello de Rusia; sus lados agradables; sus encantos; su educación. Era esto una mañana diabólica. Nunca ruso alguno era sincero ante un extranjero.

«Siempre así, como en esos viajes por aldeas plantadas y transportadas; y decoraciones de ópera cómica que Potemkine hacía hacer a Catalina la Grande. Todos los occidentales que han viajado por Rusia han vuelto a hacer el viaje de la antigua emperatriz. Y M. Anet cita estas palabras del antiguo ministro Goremykin:

«Aquí no conviene tocar a nada. Si se pone mano a una parte cualquiera del edificio todo él se vendrá abajo con un ruido espantoso, y se elevarán de las ruinas mismas morales.»

Aquel sabía la verdad. Conoce su país, su debilidad orgánica, la falta de hombres, la ausencia de tradición, la noción del Estado

inexistente, la de Patria oscura aún, la debilidad general de todos ante sus deseos, la imposibilidad de crear una regla, de hacer observar una disciplina.

Resultado del desmoronamiento previsto por Goremykin: un ruso dijo a M. Anet:

«Estamos perdidos: es menester venir a ayudarnos. Si no sois vosotros, serán los alemanes los que vengan, y se los recibirá como a bienhechores.»

M. Anet compara entonces a Rusia a los borrachos de Dostoyevski, que permanecían comovedores en la degradación. El ruso ha parecido complacerse a sus ojos de su propio desastre y pintar con complacencia, pensando: *quidam artifex perit*. M. Anet nota «qu una especie de «sadismo» que está bien en la nota de misticismo desordenado de los eslavos;

«Jamás ni en país alguno se ha oído el fofa más unánime de quejas y lamentaciones, de confesiones públicas de debilidad, de incapacidad, de bibrionada que las que han ofrecido los rusos de todos los partidos durante la revolución. ¡Señor, pequel! Señor, pequel!»

Este coro rítmico es cantado por voces graves, armoniosas y concertadas. Si, aún en estos momentos trata Rusia de admirarnos todavía, y quizás de seducirnos.

LAS REALIDADES

En el fondo de esa descomposición, que realidades se distinguen. En ese país de pereza infantil, en donde la idea de patria apenas existe en el alma de algunos hombres, el maximalismo ha hecho hermoso juego. M. Anet muestra a dónde lo ha conducido.

Es necesario ver al soldado, al campesino, al obrero, obrando en conformidad con la lógica de la Revolución. El soldado ha llevado sus armas a la aldea. No hace nada allí. Prepara la guerra civil. Vota de la manera siguiente:

«¿Cómo se han hecho las elecciones para la Constituyente?»

«Pues mire, en la aldea no se sabía cómo votar: no teníamos ni periódicos ni listas. Pero el último día, vino un agitador, y sacó unos boletines de su bolsillo.»

«¿Por qué lista, Nastia?»

«Voté en la de Barino, pero como la aldea votó como él mismo dijo.»

Pero no basta votar para ser feliz; es preciso comer. El aldeano algo saca todavía; pero el obrero, a quien se le ha prometido todo, todo se le ha bienhecho, bienhecho.

«El obrero comprende que si ganados libertades políticas y destruido el estado social capitalista. Esto es una concepción. Pero la realidad es que no tiene trabajo y que huela el hambre.»

Eso es un hecho. Bien está en decretar la jornada de ocho horas con triple paga. Pero si la fábrica, arruinada, se cierra no hay ni ocho horas ni paga. Y la desgracia es que no se puede acusar al burgués ya de que vive de la sangre del proletario y de que se está enriqueciendo a su costa, pues el burgués se ha arruinado antes que el obrero y no hace ningún papel en la vida política o económica de Rusia.

«El campesino ha visto en la revolución una ley agraria. En donde existía la gran propiedad, la ha confiscado por la violencia. De esos bienes no se van a repartir más que 50 millones de hectáreas; o sea, una hectárea por campesino; en un país en que la propiedad pequeña es de 13 hectáreas. Así y todo, esa tierra será disputada por las armas.»

«Los soldados viejos del frente obran trincheras. En la primavera empezará la guerra. El campesino verá que Lenin y Trozky le han engañado al prometerle la paz. En realidad, la guerra cambiará de lugar. No se hará ya en el frente alemán, sino alrededor de cada grande propiedad en el interior de Rusia.»

Naturalmente, parará toda producción y se generalizará la ruina y la miseria. Agre-guemos que el aldeano ruso es incapaz de emprender nada de político.

Nada escucha, no reflexiona, no puede llegar a formarse una idea, ni siquiera concreta, de la situación actual. Que Trozky y Lenin se borran en Moscú, que la *Pravda* y la *Izvestia* publican todos los días artículos

¡ALERTA!

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público?
 Porque con perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez complace a sus clientes.
 Pida usted nuevas tarifas a
Clínica dental MESTRE
 D' en Carbó, 3, pral.
 Frente Hotel «La Barcelonesa»
 TORTOSA

Santoral y cultos

SANTOS DE MAÑANA
 Santos Jerónimo Emiliano f. j.; Margarita, Librada, Wilgefortis, vgs., mrs.; Elías, pf.; Pablo, dc., m.; José el Justo; Sabino, Julián Máximo, mrs.
 La Misa y oficio divino son de San Jerónimo Emiliano, confesor, rito doble color blanco.
CATEDRAL.—Misa conventual a las diez y cuarto; misa rezada a las once en la capilla de la Cinta; por la tarde a las cinco, salve y procesión claustral; a las ocho y media santo rosario y sabatina en la capilla de la Cinta.
SAGRARIO y ANTIAGO.—Misa rezada a las ocho.
SAN BLAS.—Misa rezada a las ocho y media y santo rosario a las cinco de la tarde.
DOLORES.—Durante todo el mes de Julio, a las ocho se celebrará una misa rezada, en la que se practicarán los ejercicios propios del mes dedicado a la Virgen del Carmelo.
REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 y 3/4, 6 y 1/2, 7 y 1/4 y 8. Se expondrá por la mañana a las seis y media se reservará a las ocho; por la tarde se expondrá a las cinco y media, a las seis y media meditación, rosario y reserva.

Apostolado de la Oración
INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE JULIO
 APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD
La concordia entre obreros y patronos
ORACIÓN COVADIANA PARA ESTE MES
 Rogaremos en especial para que los obreros y patronos en vez de odiarse se amen.
RESOLUCIÓN APOSTÓLICA
 Amarse y favorecerse mutuamente patronos y obreros.

Crónica general
Observatorio del Ebro

Día 19 de Julio de 1918, a 9 h.
 Temperatura máxima de ayer 33°4 tuvo lugar a las 12 h. (t. Gr.)
 Mínima de esta madrugada 19°6.
 El barómetro a las 14 de ayer marcó a 763°9 y a las 7 de hoy 766°9.
 El viento reinante fué ayer del NNW SSE y durante la noche ha sido calma y SW.
NOTA Ayer cielo completamente despejado y tiempo muy caluroso. La temperatura máxima fué igual a la superior del año próximo pasado.

— La recaudación líquida de la Delegación de Hacienda de esta provincia durante la primera quincena del presente mes, asciende a 190.549 pesetas de las que corresponden 33.721 a Aduanas y 500 a cuotas militares.
 — Se ha autorizado al capitán general de esta región para que conceda permisos a los jefes y oficiales que tuvieren necesidad de tomar aguas o baños medicinales, siendo el tiempo máximo el de un mes, durando hasta septiembre, siempre que quedaren cubiertas las necesidades del servicio.

Librería, Papelería, objetos de escritorio
Viuda J. Fontcuberta
 Den Carbó, núm. 9

— Se ha declarado un incendio en un bosque de Tivis, quemándose 2.050 pinos jóvenes y extenso monte bajo, siendo perjudicados D. Jaime Bargalló y D. Estanislao Serano.

— Los aires del campo, la vida en la playa, los baños de mar, son ciertamente elementos reparadores del organismo, indispensables en verano para compensar las fatigas y desgastes que el vivir actual trae en invierno. Más con frecuencia no es suficiente su acción y es conveniente ayudar su modo de obrar físico haciendo intervenir a agentes químicos. Entre ellos, ninguno surtirá mejores efectos que el Tónico «Geve», pues contiene fósforo, cal y sosa asociados al iodo y sobre todo a la kola, constituyendo un precioso agente tonificante y reparador del organismo.
 — A la avanzada edad de 79 años ha fallecido en Reus D. Antonio Kies Muñoz, ex diputado provincial, expresidente de la Diputación, exgobernador civil de esta provincia y exdiputado a cortes por el distrito de Roquetas.
 Había ocupado un lugar preeminente en la política tortosina.

IMPERIAL
VICHY de Caldas
 de Malavella
 Agua gaseosa natural, alcalina, diurética, la única que garantiza su legítima procedencia con el precepto municipal.
PÍDASE EN TODAS PARTES

— Por una circular del Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los soldados que se hallaren con licencia por enfermo más de quince meses serán dados de baja definitivamente en el servicio.
 — Se nota en esta estación ferroviaria el paso de numerosos trenes con cargamentos de planchas de corcho. Según nuestras noticias, están destinadas a proteger los abrigos subterráneos de París y pueblos inmediatos a la línea de fuego.

MARIN--DENTISTA
Operaciones sin dolor
Dentaduras artificiales
¡ULTIMA PALABRA!
 Calle Estación--TORTOSA

— De Madrid ha llegado el ingeniero Sr. García Faría, de la sección de Aguas del Ministerio de Fomento, enviado por el Gobierno para atender las reclamaciones de los regantes del delta izquierdo en sus justas peticiones contra las medidas arbitrarias de la Real Compañía de Canalización y Riegos del Ebro.
 — El día de hoy no ha sido tan cauroso como el de ayer debido a que desde primeras horas de la mañana ha soplado fuerte brisa marina.

Odeón.—«La Llama», por el eminente tenor L. CANALDA.
 Audición y venta: Almacenes de muebles
PANISELLO
 Moncada, 16 ☐ Teléfono 186
 — TORTOSA —

— Con el fin de redactar un catálogo general de montes públicos, en breve llegará a esta ciudad una sección técnica del cuerpo de ingenieros forestales.
 — Sería conveniente que las autoridades adoptasen energéticas medidas sanitarias obligando a la limpieza de los muchos depósitos de basuras y otros detritus que existen en nuestra ciudad y que ha motivado el aumento de morbilidad en la primera quincena del presente mes.

Pará el 1.º de Agosto, se alquila un edificio situado en Ferrerías denominado GARAJE.
De sociedad
 Ha marchado a Cuevas de Vinromá nuestro distinguido amigo D. José de Montagu, acompañado de su esposa, hija D.ª Carmen y nietas.
 — Ha regresado a Barcelona el ingeniero inspector de las líneas de Riegos y fuerza del Ebro Mr. Carlos Halley.
 — Ha marchado al balneario de Nuestra Señora del Avellá nuestro estimado amigo D. Manuel Riba Gas, aventajado alumno de la Facultad de Medicina de Barcelona.

Ultima hora

Conferencia telefónica celebrada con Barcelona a las 16.40.
Barcelona Felicitaciones
 El Obispo de esta diócesis Dr. Reig recibe muchas felicitaciones por la distinción que ha hecho el Santo Padre a la iglesia de la Merced concediéndole el título de basílica.

MADRID Llegada del Rey
 A la una y media de la madrugada ha llegado a esta corte D. Alfonso dirigiéndose acto seguido a Palacio.

La «Gaceta»
 Este periódico oficial publica las siguientes disposiciones. Una real orden prohibiendo la exportación del ganado caballar y mular y otra imponiendo a la del jabón un gravamen de diez pesetas por cada cien kilos desde el día 22 del actual.

Los mauristas
 Los elementos mauristas de esta capital han elevado una exposición al Gobierno haciendo constar que ellos harán una activa campaña para contrarrestar la que se propone efectuar este verano las izquierdas.

Accidente
 Cerca de Palacio, el capitán de la Escorta Real Sr. Valera, yendo a caballo por la plaza de Oriente, tuvo la desgracia de caer, produciéndose en una pierna una herida de dos centímetros calificada por los médicos de pronóstico reservado.
 Fué asistido en el botiquín de Palacio.

Veraneo ministerial
 El Sr. Dato marchará a pasar el verano a San Sebastián; el conde de Romanones, irá a Oyarzun; el señor Maure, en Solórzano; el Sr. González Besada a Galicia; el Sr. Cambó en Cercedilla; el Sr. García Prieto, en Torrelodones y después en Ceston; el Sr. Alba, en Panticosa.
 En el consejo de ayer se acordó que dos de los ministros queden en Madrid durante el verano.

Linares La población, a oscuras. Las subsistencias
 Por falta de fluido anoche esta población quedó a oscuras, teniendo que holgar por carencia de dicho alumbrado los obreros de la mina «Portilla».
 Las subsistencias se hallan a precios excepcionales; la leche se paga a dos pesetas el litro.

Granada Huelga
 Por divergencias surgidas entre los obreros agrarios y sus patronos se han declarado en huelga los de los pueblos vecinos.

Málaga Vuelta al trabajo
 Los obreros del Sindicato de Trabajadores del muelle han acordado volver al trabajo.

Santander Material ferroviario
 Ha llegado procedente de Nueva York el vapor Mediterráneo conduciendo buen número de locomotoras para la Compañía del Norte.

Tetuán La pascua mora
 En la «Casa de España» se han reunido los moros notables y jefes de cabila para felicitar al jalfi y ofrecerle los presentes de Pascua con motivo del término de dichas fiestas.
 Después los jefes han cumplimentado al general Jordán.

Londres Aeroplanos alemanes
 Esta madrugada han aparecido sobre esta capital varios aviones enemigos. Las baterías antiaéreas han hecho fuego, arrojándose poco después los «gothas» con rumbo al mar.

Lisboa Nombramiento
 Ha sido nombrado por el Gobierno de la República ministro en el Vaticano el señor don Félix Costa, que saldrá en breve para posesionarse del cargo.

Gabinete Oftámico
 DEL
Doctor OLIVERES
OCULISTA
 De los Hospitales y Escuelas de París
 Consulta de 10 a 1
 Operaciones de 3 a 5
Calle Rosa, 3
 TORTOSA

Grandes talleres de carpintería mecánica, artística y dorados de F. VICENTE BENET
 Heredero de Vicente Benet
 Antigua y acreditada casa fundada en 1823.
PLAZA DE MOSEN SOL ☐ (Plaza del Rastro)
 En estos talleres se construyen toda clase de Altares, reparaciones de dorados etc., etc., a precios sumamente económicos.

ISMAEL GARCÍA
Medico-Dentista
 Enfermedades boca y dientes ☐ Extracciones, empastes, aparatos en caucho y en oro, etc., etc.
Plaza Nueva del Vall, 3, principal
 (al lado del Puente de Piedra.—TORTOSA.
 Consulta: de 10 a 1 y de 5 a 7
 Festivos: de 10 a 12.

doctrinales, el aldeano ni oye a los unos ni lee los otros.
 Y he ahí el cuadro, el balance, la enseñanza de una revolución.

Los regantes y la Real Compañía

Ayer tarde circularon rumores de que en la Cava habían ocurrido por la mañana graves sucesos. Aunque también llegó a nosotros la noticia, lo avanzado de nuestra edición no nos permitió ni el dar, un avance a nuestros lectores en el *Alcance local*.

Hoy, mejor informados, podemos decir que la cosa, de suyo muy grave, hubiera podido degenerar en serio conflicto si las promesas de unos y el buen criterio y prudencia de otros no hubiese sido motivo de que los ánimos se apaciguasen.
 Testigo presencial nos ha explicado lo ocurrido, que vamos a reseñar.
 A consecuencia de la visita que hizo a los terrenos arroyales del delta izquierdo el inspector de la hidrología del Ebro señor Meléndez, acompañado del ingeniero de la Real Compañía de Canalización señor Aguilar y del ayudante Sr. Valmaña, los vecinos de las partidas de Jesús y María y Cava, se reunieron para hacer constar su protesta contra el arbitrario cierre de las aguas en algunas tomas, que tantos perjuicios ocasiona al cultivo del arroz, y sobre todo en esta época en que más necesario es el riego.
 El Sr. Lamote al frente de numeroso grupo demandó que se soltase el agua, pues de lo contrario era inevitable una alteración de orden público.
 El Sr. Aguilar prometió hacerlo, pero los payeses exaltados prorrumperon en gritos y mueras, y viendo que la cosa tomaba mal cariz, el Sr. Aguilar desapareció refugiándose en una casilla del canal.
 La prudencia del Sr. Lamote, exhortando a los reunidos hizo se aplacasen y no pasara la cosa a mayores.

El Sr Meléndez, prometió de nuevo que se soltaría el agua, dándose las órdenes en seguida.

Los regantes que allí se reunieron para protestar eran más de seicientos, entre hombres y mujeres.

Como puede verse por lo relatado, este es el primer chispazo de la efervecencia de los regantes contra los atropellos de la Compañía y si quien debe no toma serias medidas para que esto cese, la cosa entonces tomará desgraciadamente otro rumbo, que todos lamentaremos y que ahora a todo trance debe evitarse.

Nosotros, defensores de los intereses del país, nos ponemos al lado de los atropellados para ampararles en sus legítimas aspiraciones, y no pedimos más que justicia y mucha prudencia.

Temporada de verano

La Zapatería de Felipe García, Rosa, 10, presenta los calzados de lona, con suela de cáñamo, a precios sumamente económicos.
 Clase 1.ª, caballero, color blanco y paja: 5'50 pesetas.
 Id. 2.ª, id., id., id.: 4'50.
 Clase 1.ª, señora, color blanco o paja: 4'45 pesetas.
 Id. 2.ª, id., id., id.: 3'95.
 Borcegui, ceza, lona blanca: 4'75.
 Gran surtido en calzados de última novedad y fantasía, marca «Sansión».

☐ ROSA, 10 ☐

Los veraneantes en general todas las personas ávidas de distracción y de aumentar su cultura tienen ocasión de adquirir, a precios muy económicos, las producciones editoriales más interesantes: que un selecto y variadísimo surtido de obras de literatura, ciencia y arte está de venta en la **Librería, Papelería e Imprenta de Viladric Hermanos** (Sucesores de F. Mestre) Rosa 9 y 11.—TORTOSA.